

# EL INFORMADOR

## DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET  
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.  
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 26 DE ABRIL DE 2019

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36563  
AÑO CII

# Tras feminicidio, reforzarán medidas de protección



► Página uno-B

**Disney apuesta por la tapatía Julia Argüelles**

**RAMI MALEK, EL NUEVO VILLANO EN "JAMES BOND"**

► Página tres-B

### PANORAMA

LOCAL	5 Y 6-A
NACIONAL	7-A
INTERNACIONAL	8-A
ECONÓMICO	9 Y 11-A

EXTRA A.C.

**Reforestan parque en Atotonilco el Alto**

► Página seis-A

ALFONSO DURAZO

**Habrà "tranquilidad razonable" en 3 años**

► Página siete-A

SENADO

**Aplazan discusión de Reforma Laboral**

► Página siete-A

GOBIERNO ESTATAL

**Buscan ampliación de la red de internet**

► Página 11-A

Sugerencias, quejas y comentarios  
3678-8893

comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES

**CÍRCULO INFORMADOR**  
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS  
EN LA REVISTA Gente Bien



**VÍCTIMA.** Al agresor de Vanesa Gaytán Ochoa, quien había sido denunciado desde febrero de 2017 por ejercer violencia en contra de ella, no le importó que, al sentirse perseguida, pidiera ayuda a un guardia de la residencia oficial del gobernador.

## Proyectan rehabilitar unidad López Mateos con 250 MDP

En 2011, la Unidad Deportiva López Mateos recibió la última intervención tras ser elegida como una de las sedes de los Juegos Panamericanos; sin embargo, todas las áreas se han deteriorado por la falta de mantenimiento en la pasada administración. Por ello, el Gobierno de Enrique Alfaro proyecta iniciar su rehabilitación en agosto, con una bolsa de 250 millones de pesos (MDP).

"(La falta de mantenimiento) llevó a que esté totalmente colapsada. Tienes un área de alberca donde pareciera cosa de juego: en una zona está la alberca y los baños están retirados. Y todos los baños en la zona están totalmente deshabilitados... no funcionan", cuestiona el titular de la Se-

cretaría de Infraestructura y Obra Pública, David Zamora.

En este año se invertirán 100 millones para la fase uno, que consiste en la rehabilitación de la alberca, los baños y vestidores, así como la construcción del domo para entrenamiento de basquetbol y voleibol. Se remodelarán las áreas exteriores: accesos, andadores, luminarias, mobiliario, arbolado y jardinería. Además, serán restauradas las estructuras del arquitecto Alejandro Zohn, responsable del proyecto original.

Debido al deterioro, Protección Civil clausuró el ingreso principal, "porque incluso el acero con el que se hizo la estructura está expuesto".

Puntualiza que los baños y vestidores se harán nuevos.

En 2020 se destinarán otros 100 millones para la segunda etapa, que incluye el remozamiento del velódromo, la construcción de la pista de atletismo, la remodelación del albergue y el gimnasio para el Centro de Deporte Adaptado, así como obras en los estadios de softbol y de gimnasia.

En 2021 se etiquetarán los 50 millones restantes. "La intervención beneficiará a 237 mil personas que son usuarias".

El Gobierno inyectará este año 295.2 millones de pesos para la modernización de unidades deportivas y parques.

► Página dos-A

## DEPORTE



**Arizona recluta a Kyler Murray en el primer turno**

► Página ocho-C

**RAFA Y SUS REFUERZOS FALLIDOS**

► Página uno-C

**ATLAS FEMENIL CAE 1-0 EN LA IDA CONTRA EL PACHUCA**

► Página tres-C



**VUELVEN LAS PROTESTAS**

La primera marcha estudiantil de 2019 en Chile acaba en disturbios en la avenida principal de la capital



**HABLA CON ESTATUA**

La senadora Jesús Rodríguez llamó la atención de la red por hablar con una "estatua" sobre el maíz

**TONELADAS DE PIRATERÍA**

47 toneladas de mercancía apócrifa fueron decomisadas en el Aeropuerto de CDMX; había relojes de lujo y ropa

**Vanesa, asesinada por su esposo afuera de Casa Jalisco, tenía una orden de protección; ya lo había denunciado en 2017 por violencia**

Hace dos años, Vanesa Gaytán Ochoa denunció ser víctima de violencia. Responsabilizó a su esposo, Irwin Emanuel Ramírez, y ayer él la asesinó.

El feminicidio tomó un matiz importante. Primero, porque contaba con medidas de protección emitidas por la Fiscalía estatal, y después, porque el hecho sucedió justo al lado de Casa Jalisco. Ella se había acercado a un guardia de la residencia oficial porque se sintió perseguida, pero ni eso detuvo al agresor.

El feminicidio de Vanesa provocó una intensa movilización. Los guardias de Casa Jalisco dispararon contra el atacante y éste cayó herido, aunque antes logró herir de muerte a su víctima con un cuchillo. Él también murió después.

"Pareciera que la violencia contra las mujeres tocó a la puerta del gobernador para que sea vista", dijo Alejandra Cartagena, del Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer (Cladem).

Tras el hecho, la Fiscalía y la Secretaría de Igualdad Sustantiva convocaron a una rueda de prensa, y allí la secretaria Fela Pelayo anunció que se reforzarán las medidas de protección, pues actos como este, reconoció, revelan que las que hay actualmente son "insuficientes" para detener la violencia contra las mujeres. La funcionaria habló de aplicar un modelo único de atención.

Además, se profesionalizará al personal de la Fiscalía y se abrirán más plazas. El fiscal, Gerardo Octavio Solís, añadió que se elaborarán convenios entre la Secretaría de Igualdad y los ayuntamientos para la protección de las mujeres víctimas de violencia.

El gobernador, Enrique Alfaro, manifestó en Twitter que el hecho "es muestra de una descomposición social que duele, indigna y da rabia" y también reconoció que la estrategia para prevenir y combatir la violencia de género es insuficiente, por lo que instruyó a que "no haya ningún tipo de sutileza" ante cualquier denuncia de este tipo. "A los hombres que no entienden, va fuerte y claro: todo el peso de la ley. A las mujeres, decirles que no están solas".

Al respecto, Cartagena señaló que no se trata sólo de capacitar o de firmar convenios, sino que el personal debe atender con perspectiva de género y otorgar medidas con base en análisis de riesgo que acrediten el nivel real del peligro que corre la víctima. "Me parece que el asesinato tiene un mensaje muy claro: se mata a las mujeres porque se puede matarlas".

► Página seis-A

## Pide tres mil pesos a "mafia" de usureros y ahora debe 50 mil

Hace meses, don José (quien pidió que se usara otro nombre para identificarlo) tuvo dificultades para surtir el puesto que atiende en un mercado municipal de Guadalajara, por lo que optó por conseguir un préstamo.

Sin embargo, debido a que no fue sencillo hacerlo a través de instituciones financieras, pidió dinero a un grupo de prestamistas de origen sudamericano.

"Llegan directo a los negocios. Cuando uno ocupa, con ellos es más fácil que con una financiera. No piden nada", compartió el comerciante.

Contó que con esos extranjeros la fórmula es distinta a la habitual. Se le conoce como "gota a gota" y consiste en pagos que se llevan a cabo diariamente.

"Si pides mil tienes que dar 60 pesos diarios durante 20 días; son mil 200 pesos lo que pagas al final".

Para el primer préstamo solicitó tres mil pesos y se los dieron en un par de horas, sin aval ni documentos. Ni siquiera firmó un pagaré. Pero no fue suficiente y se endeudó de nuevo. Sucedió lo mismo una y otra vez y ahora su deuda es mayúscula.

"Como (el pago) es diario no se puede, porque a veces no hay ventas. Primero me prestaron tres mil, y como pude pagar me dieron después cinco mil, 10 mil y así. Ahora debo como 50 mil de tres préstamos. Ya nada más trabaja uno para ellos".

Según don José, son 17 los líderes prestamistas, pero éstos mandan el dinero con sus empleados.

Destacó que sólo tienen contacto con ellos cuando alguien queda mal. Y si no pagan, los amenazan.

► Página cinco-A

**ESCRIBEN.** ♦ DIEGO PETERSEN FARAH Piedras simbólicas ♦ JAIME BARRERA Del Memorandum a una Reforma Educativa a modo ♦ SERGIO AGUIRRE Ir en contra del Estado ♦ JOSÉ MARÍA MURÍA La salvación de 150 mil españoles ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO La salud de Barbosa ♦ JUAN PALOMAR VERREA Buenas banquetas, mejor seguridad ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS \* "Un hombre" ♦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO Hoy "Gallo" Estrada ante dos granadas

7 503003 834007  
Hoy 36 páginas | \$ 10.00